

Les intellectuels d'aujourd'hui et la religion

16 mai 1981

Hôtel Lotte, Séoul, Corée du Sud

Séminaire sur invitation pour des membres éminents de la société

Chers invités, mesdames et messieurs de Corée. Je suis extrêmement honoré d'avoir pu organiser aujourd'hui cette réunion d'intellectuels. Nous sommes réunis sur le thème « Les intellectuels d'aujourd'hui et la religion » ; j'aimerais vous présenter mon point de vue sur ce sujet.

Toute personne cherche des valeurs plus élevées, et je suis sûr que vous êtes intéressés par ce que l'Église de l'Unification enseigne à cet égard. Chaque organisation a ses affirmations et chaque nation a des affirmations sur lesquelles elle fonde ses politiques nationales. Selon ses affirmations, l'administration d'une organisation ou de ses institutions s'oriente vers son objectif. Par conséquent, l'Église de l'Unification a aussi ses propres affirmations.

Comme chacun le sait, le désir humain est insatiable. Chaque individu a des désirs pour lui-même, la famille a des désirs pour elle-même et la société, la nation et le monde ont tous leurs propres désirs. Vu sous cet angle, il va sans dire que les êtres humains sont à la recherche de quelque chose d'une dimension supérieure ou de plus grande valeur. Dans cet univers, ou lorsque l'on prend un point de vue religieux, s'il y a un monde nouveau, inédit, la question se pose : quel est l'endroit vers lequel je progresse pour m'établir ? Jusqu'à ce jour, la philosophie et toutes les religions qui traitent des questions de la vie ont accordé la plus haute importance à cette question. Où se dirige notre vie ? Tout être humain a ses propres désirs et valeurs. Ces désirs personnels visent le but le plus élevé et la plus grande valeur.

Dans votre sphère professionnelle, vous vous laissez guider en fonction de la norme établie par les chercheurs mondiaux spécialisés dans ce domaine. De la même manière, si un grand Être qui est le partenaire sujet de nos objectifs existe dans l'univers, alors tout doit évoluer selon la norme fixée par cet Être. Voilà pourquoi, dans le monde humain, même pour ceux qui ne suivent pas un point de vue religieux, des questions sur Dieu et les saints apparaissent. Dans cette perspective, nous pouvons conclure que le lieu où s'expriment tous nos désirs humains se trouve en Dieu.

De quoi Dieu a-t-Il besoin ?

Si vous trouviez Dieu, ne seriez-vous pas curieux de Lui demander ce dont Il a besoin ? Que désire Dieu ? Si Dieu devait désirer quelque chose, dès le moment où nous Le découvririons, nous ne pourrions aller que dans le sens de Son désir.

Selon vous, de quoi Dieu a-t-Il besoin ? Il n'a pas besoin des choses matérielles ou de l'argent que nous recherchons de nos jours dans le monde humain. Il n'a pas besoin des connaissances que vous, éminents chercheurs, présents aujourd'hui, recherchez. Dieu est omniscient, Il n'a pas besoin d'acquérir des connaissances. Il n'a pas besoin de pouvoir non plus. Si Dieu a un désir, il est essentiel que nous, les êtres humains, qui nous tenons dans la position d'image miroir de Dieu, poursuivions le même désir. Si l'on prend toutes ces choses en considération, quelle conclusion pouvons-nous en tirer ? La seule conclusion à laquelle nous pouvons arriver est que Dieu a besoin d'amour.

Pourquoi Dieu, un être omniscient et tout-puissant, aurait-Il besoin d'amour ? C'est parce que l'amour ne peut naître de lui-même ; il lui faut absolument une relation de partenaires réciproques pour être réalisé. L'amour peut-il naître de lui-même ? Aussi ardent soit votre désir d'aimer, l'amour ne peut pas se générer spontanément. Il faut un partenaire objet. L'amour doit être accompli grâce à ce partenaire.

Quel était le but de la création de Dieu ? A-t-Il formé le monde de façon arbitraire ? Avait-Il un objectif unilatéral ? En termes simples, Il a créé le monde, car Il voulait ressentir de la joie et prendre plaisir dans Sa création. Qu'est-ce qui apporterait de la joie à Dieu et Lui donnerait du plaisir ? Il n'a pas créé toutes les choses dans l'univers pour ressentir de la joie par l'argent ou par tout ce que les humains désirent ardemment. Il a créé l'univers afin de ressentir de la joie à travers l'amour. Toutes les choses dans l'univers ont été créées pour réaliser ce même but.

Quel est le plus grand espoir de la création ? Où est le point d'accord le plus élevé ? Si nous disons que Dieu a créé toutes choses afin de ressentir de la joie à travers l'amour, le monde créé ne peut pas échapper à des relations enracinées dans l'amour. Toute la création est impliquée dans une action relationnelle de donner et recevoir comme le moyen d'accéder à l'amour de Dieu.

Qu'est-ce qui apparaît en premier : l'énergie ou l'action ?

De nombreux scientifiques dans le monde d'aujourd'hui ont conclu que l'univers a vu le jour grâce à l'énergie. Ils croient que la formation de l'univers a été fondée sur l'existence de l'énergie. Pensez-vous que cela soit vrai ? Avant qu'il y ait de l'énergie, il doit y avoir quelque chose d'autre. L'énergie nécessite une condition préalable. Une action a lieu, ce qui génère de l'énergie. Notre cœur est la force motrice de notre énergie et, quand il s'arrête, notre vie s'arrête. Vous vous déplacez probablement en voiture et vous savez que, lorsque le moteur tombe en panne, vous ne pouvez plus avancer. Alors, de l'énergie ou de l'action, laquelle vient en premier ? L'action. Vu sous cet angle, s'il n'y a pas d'action, l'énergie ne peut pas exister.

Quand on regarde la structure de chaque cellule de notre corps, tous les composants se combinent pour créer le champ d'action qui maintient la force de la vie. Je dis que, peu importe la force qu'a une certaine énergie, elle ne peut simplement pas s'autogénérer. Il doit y avoir une action avant que l'énergie puisse se produire. Cependant, même cette action ne peut se produire par elle-même. Tout d'abord, afin d'établir les conditions nécessaires pour que cette action se réalise, il faut absolument une relation entre un partenaire sujet et un partenaire objet. Nous devons bien comprendre ce point.

Alors quelle est l'origine de l'univers ? Elle ne provient pas de l'énergie. D'abord, il a fallu une relation de partenaire sujet et objet, puis l'interaction des partenaires sujet et objet a généré l'énergie. À partir de là, la direction prise par l'énergie diffère. Selon la nature de l'action, l'énergie ira dans une certaine direction ; si l'action est de nature différente, l'énergie ira dans une autre direction ; mais s'il y a une action concertée, l'énergie sera unidirectionnelle.

Quelle est l'action qui peut harmoniser toutes ces directions ? Par exemple, si notre bras effectue une action, notre cœur en effectue une autre et nos vaisseaux sanguins et le système nerveux en font d'autres, qu'est-ce qui peut guider cette énergie à unir toutes ces actions afin qu'elles aillent dans une même direction ? Tout cela a beaucoup attiré l'attention ces derniers temps et c'est certainement un sujet qui préoccupe grandement les intellectuels d'aujourd'hui.

Il doit y avoir un grand dessein auquel l'action centrale se connecte et avec lequel le centre est en harmonie. Derrière l'énergie, il y a une action centrale dont la nature est telle que plus on entre en contact avec elle, plus on se frotte à elle, et plus on ressent de la joie. Si vous demandez ce que c'est, la réponse est l'amour vrai. L'amour vrai harmonise toutes les actions. On dit que Dieu recherche l'amour pour ressentir de la joie parce que la joie se trouve dans la même position que notre propre désir originel. Puisque Dieu a créé

toutes les choses afin qu'elles existent les unes pour les autres, c'est l'amour vrai qui est leur partenaire sujet et qui leur permet de rester en mesure avec le rythme de l'amour.

Voilà pourquoi, dans un village, s'il y a une famille en bonne santé et pleine d'amour, les chiens du village seront attirés vers sa maison. Ils voudront s'y attarder et les moineaux voudront venir se poser sur sa clôture pour y rester. La maison où les moineaux viennent et gazouillent est habituellement la maison de la famille centrale, la plus généreuse du village. Ce que je veux dire, c'est que même les chiots et les petits insectes se rallient à ce rythme de l'amour idéal. Ils existent dans une relation de donner et recevoir qui est alignée avec la direction de la grande action de l'univers. Nous autres, êtres humains, sommes aussi comme cela. Alors que devons-nous faire pour suivre le chemin de l'amour ? L'action de l'amour ne peut pas échapper à la sphère de partenaires sujet et objet.

L'action de l'amour provient de l'unité

Quand on regarde les êtres humains, on voit qu'ils sont faits selon une double structure. D'une part, il y a l'action de l'esprit humain ; même s'il est invisible, il est indéniable. D'autre part, il y a l'action du corps humain. Tout le monde sait bien cela. Pourquoi avons-nous l'action du corps et l'action de l'esprit ? Si vous les voyez en termes de partenaires sujet et objet, l'un est comme la forme masculine et l'autre comme la forme féminine. Le partenaire sujet, de type positif, est le « moi » interne que l'on ne voit pas, et le partenaire objet, de type négatif, est le « moi » externe que l'on voit. Comment cela se fait-il ? L'action associée à chacun est différente. Veuillez tous joindre vos mains. Comme vous pouvez le voir, vous avez serré vos mains de nombreuses façons différentes. Certains d'entre vous les ont serrées vers le haut comme ceci, et d'autres vers le bas comme cela.

Parce que tout est relié et se déplace dans un domaine de partenaires sujet et objet, il doit y avoir un mouvement sphérique. Cela provient du fait que leur action se déroule dans le domaine défini par les critères des deux partenaires. Ainsi, tout en affichant des aspects uniques, le tout ressemble finalement à une sphère.

Prenons l'homme et la femme. Alors qu'ils se situent toujours l'un par rapport à l'autre, leurs actions sont fondamentalement différentes. Dans l'ensemble, les hommes sont plus grands et les femmes plus petites. Comme l'action des deux mains jointes, ils ne font qu'un. Je dis que les deux sont en action ; dès qu'ils entrent en contact, une nouvelle action d'amour est créée. Cela ne fonctionne pas si chacun est seul. Quand les deux sont mis ensemble avec un objectif commun, l'action de l'amour explose au point de contact où chaque individu se joint à l'autre dans l'harmonie.

Alors, comment est-ce qu'une action explosive surgit de l'amour ? Selon la physique, chaque fois qu'il y a un mouvement, de l'énergie est dépensée. En thermodynamique, l'énergie produite est toujours inférieure à l'énergie introduite. Compte tenu de ce principe, une question très importante est de savoir comment l'action se perpétue.

Donc, lorsque différentes actions entrent en contact les unes avec les autres, ne pensez-vous pas que le Dieu remarquablement scientifique a envisagé une manière d'introduire une action explosive ? L'action de l'amour est le lieu d'accord où deux personnes peuvent entrer en contact et établir une relation. Ceci est un sujet fascinant. Lorsque les deux entrent en collision, ils se poussent et se frottent l'un contre l'autre par la force de l'amour. Ils vont vers l'arrière et vers l'avant et tout autour grâce à l'amour. Ils se heurtent l'un contre l'autre par amour. Je dis que c'est l'expansion de l'action continue, et le courant dominant de l'action se maintient pour toujours.

Voilà pourquoi, s'il y a un plus, il y a un moins. Comment le plus et le moins se rejoignent-ils ? Ce qui les réunit, c'est l'action même du plus et du moins. Le moins ne bougera pas s'il souffre une perte. En effet, il

viser une norme qui puisse lui être bénéfique. Il se joint à un plus, ce qui crée un plus encore plus grand. Par son désir de réaliser un plus grand but, il essaie de progresser vers le lieu de réalisation de la valeur la plus élevée. Donc, nous pouvons conclure qu'il va vers une dimension plus élevée de l'amour.

Le but ultime de tous les êtres est l'amour de Dieu

Aujourd'hui, les désirs des êtres humains sont fragmentés. L'économiste est intéressé par l'économie, l'intellectuel est avide de connaissances, l'homme politique veut le pouvoir. Les désirs de chaque individu, des familles et des tribus ont leurs sources liées au passé, mais ils tournent en rond en fonction des situations. Les gens font des choses, mais rien n'aboutit. C'est dû au fait que le désir humain a un problème fondamental : tout le monde exige d'être le partenaire sujet. Chacun dit : « Je suis le partenaire sujet, et donc vous devez vous joindre à moi. »

Quel est le mal qui affecte l'humanité aujourd'hui ? Ce n'est pas un manque d'argent, ni un manque de connaissances. Ce n'est pas non plus un groupe social particulier qui manque de pouvoir souverain. Au contraire, le mal c'est d'essayer de tirer tout vers soi-même. Lorsque chaque individu impose sa propre opinion, la base de l'idéal plus-moins est annulée. Les êtres humains doivent évoluer en fonction de l'action appropriée. L'action doit se perfectionner et procéder de manière à conduire à la formation d'une autre relation de partenaires sujet et objet.

Si chaque créature tente de se centrer sur elle-même, elle cessera d'exister. Si elle tourne seulement à l'intérieur de cet espace exigü, elle cessera d'exister. Elle fait face à elle-même. La formation du grand univers devient alors impossible. Si Dieu existait, que penserait-Il ? Il dirait que, pour rester en contact avec l'univers et continuer à vivre, chaque existence a besoin de vivre pour les autres. Tout doit suivre ce chemin de vivre pour les autres.

Toute existence est conçue pour vivre pour un but plus élevé. L'individu peut avancer en vivant pour la famille, la famille pour la tribu, la tribu pour la nation, la nation pour le monde, et, s'il existe un monde de l'esprit, le monde terrestre pour le ciel et la terre, et le ciel et la terre pour Dieu. Si nous nous demandons quel est l'objectif de Dieu, la réponse est l'amour. Tout est sur le chemin de l'amour. Il y a un flux d'amour et tout, à partir des cellules individuelles et des micro-organismes, est comme un affluent qui coule pour devenir un grand fleuve qui, à son tour, est relié à l'océan. À moins que la règle et le contenu de cet écoulement ne soient en accord avec la loi naturelle, il n'arrivera jamais à l'océan. Puisque j'ai compris tout cela dès mon plus jeune âge, je savais que nous devions avoir une nouvelle révolution. Et cette grande révolution se déroule maintenant.

Un enfant de piété filiale doit marcher sur le chemin de la souffrance. Quand il suit cette voie, il doit y avoir une source de force stimulante par laquelle il peut surmonter et digérer tous les contenus précieux des épreuves et des souffrances. Le partenaire sujet qui peut prendre la responsabilité de tout cela est l'amour. Même d'éminents savants ne peuvent le nier.

Qu'est-ce qu'un patriote ? Un patriote suit le même principe. Quand il s'agit d'aimer les citoyens et le dirigeant de son pays, un patriote est une personne qui peut unir les éléments du principe d'amour de l'univers en étreignant les citoyens. Quand il les entoure d'amour, ils sont heureux, même s'ils sont un peu malmenés.

Mesdames et messieurs, quel genre de personne est un saint ? Il y a beaucoup de patriotes dans chaque pays, ainsi que de nombreuses personnes de grande qualité. Alors, quelle est la différence entre un saint et un patriote ou un grand homme ? Un saint est quelqu'un qui assiste Dieu et aime l'humanité tout entière. Quand il aime l'humanité, un saint prend la position de porte-étendard. Il conduit les autres sur une voie conforme à celle de l'univers. La vie d'un saint ne s'arrête pas là. Il doit ensuite devenir enfant du

Ciel. Quel est le chemin d'un fils ou d'une fille du Ciel ? C'est le chemin qui permet d'en finir avec la souffrance de Dieu et de l'humanité et d'atteindre l'objectif de l'amour.

Qu'affirme, alors, l'Église de l'Unification à cet égard ? Chacun de vous doit suivre le chemin de l'amour originel de l'univers, puis redonner tout ce que vous avez à vos parents, vos enfants, votre tribu, votre nation et au monde entier. Vous devez ainsi développer un niveau encore plus élevé d'amour. Et, à la fin, il ne reste qu'à résider dans l'amour de Dieu.

De ce point de vue, l'unité est possible seulement à travers l'amour. Quand on arrive à ce niveau d'amour, on s'unit avec son partenaire objet d'amour. Toutefois, lorsque l'on centre une telle action sur son corps et son esprit, en général cela ne fonctionne pas très bien. Cela est dû à la chute qui a rendu les êtres humains déficients. La philosophie existentielle parle d'aliénation extrême et d'angoisse et se demande comment surmonter cela. Il faut le surmonter avec amour.

Notre thème était : « Les intellectuels d'aujourd'hui et la religion ». Dans votre position, à quoi faut-il penser ? Que vous soyez un grand savant, un politicien international ou un saint, en tant qu'individu qui a besoin d'amour, force est pour vous de conclure que vous avez besoin d'une religion qui croit en Dieu. Si vous n'avez pas besoin d'amour, alors vous pouvez ignorer la voie religieuse et la recherche de Dieu.

Vous êtes venus ici aujourd'hui et, si vous tenez compte de mes paroles et les appliquez dans votre vie ou à l'éthique et à la morale de la société, ou bien dans le cadre de votre activité, je crois qu'une nouvelle norme d'idéaux et de bonheur sera étendue à la République de Corée et au monde entier. C'est dans cet esprit que je vous ai parlé brièvement aujourd'hui.

Merci beaucoup.

[3. Les intellectuels d'aujourd'hui et la religion](#)

16 mai 1981, Hôtel Lotte, Séoul, Corée du Sud.

/ Séminaire sur invitation des membres de l'Académie des professeurs pour la paix mondiale.